



# JEDN

JUEGOS ESCOLARES DEPORTIVOS NACIONALES

## BARAHONA

SAN JUAN • AZUA • BAHORUCO

2 0 2 3

Boletín  
Especial  
03

Viernes 10

## Félix Sánchez elogia pista atletismo Barahona

BARAHONA.- El dos veces campeón olímpico, Félix Sánchez, declaró que Barahona podría convertirse en una importante plaza del atletismo nacional, gracias a la remodelación realizada por el Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), en la Villa Olímpica de esta ciudad, donde se llevan a cabo los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023, con subseces en San Juan de la Maguana, Azua y Bahoruco.

“La remodelación de la pista es impresionante. Barahona ahora cuenta con una instalación deportiva de primer nivel para el atletismo y miles de jóvenes de la región podrán aprovecharla. Es un ejemplo que debería repetirse en todo el país”, dijo el ahora entrenador de atletismo.

Sánchez participó, junto al director ejecutivo del INEFI, Alberto Rodríguez, en la ceremonia inaugural del magno certamen que se realizó en la majestuosa pista ovalada en la que desfilaron centenares de estudiantes que compiten en la justa que se desarrolla en toda la región Sur del país.

El ahora preparador de atletas de alto rendimiento expresó que una de las claves para el crecimiento y desarrollo de cualquier disciplina es la disponibilidad de instalaciones de calidad para los talentos jóvenes.



GOBIERNO DE LA  
REPÚBLICA DOMINICANA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN  
**INEFI**





# Editorial

## En busca de más

El propósito esencial de la celebración de los X Juegos Escolares 2023 está en captar potenciales talentos en cada una de las 19 disciplinas deportivas competitivas en Barahona, Azua, San Juan de la Maguana y Bahoruco.

Y debe de ser así. Por las diferentes ciudades sedes han sido vistos dirigentes y directores técnicos de varias Federaciones Deportivas Nacionales, en franco 'monitoreo' de observar en vivo el material humano con la destreza, inteligencia y capacidad para sobresalir en sus respectivos deportes.

En estos jóvenes que compiten en los X Juegos Escolares descansa el futuro de la actividad de músculo y la mente en los años por venir.

La inauguración de la cita escolar mostró al mundo varios atletas que portaron la antorcha en el último tramo y que derrocharon talento en el pasado inmediato, como fue el caso del velocista

Lidio Andrés Feliz (atletismo), Ana Villanueva (karate), Blanca Iris Alejo (tenis de mesa) y Audrys Nin (gimnasia).

Quizás, no muy lejano, tendremos a los sucesores de Feliz, Villanueva, Alejo y Nin, además, de otros que por razones obvias no estuvieron en la actividad, pero que son ejemplo digno de imitar, como las integrantes del equipo nacional de voleibol femenino; y como no, la campeona mundial, panamericana y sub-monarca olímpica de los 400 metros planos Marileidy Paulino.

Esta actividad atlética de los X Juegos Escolares es prácticamente para infantes que aún residen en hogares con sus familiares, y asisten a las escuelas, colegios y liceos; pero que luego formarán tienda aparte, para crecer en búsqueda de otros horizontes. La idea es llegar a esta última etapa en el deporte con las habilidades, destrezas y sabiduría de la formación como ciudadanos de bien.

Director: **Alberto Rodríguez**

Director de comunicaciones: **Armando Soldevila**

Prensa: **William Aish** – Coordinador: **Antonio Valdez -Pablo Luis Santana**

Dirección de Comunicación, Tel.: 809-373-0229 Ext.: 103, 104,  
C/ República del Ecuador Esq. Correa y Cidrón, Urb. Honduras, Distrito Nacional, República Dominicana.  
Email: [servicios@inefi.gob.do](mailto:servicios@inefi.gob.do) • WebSite: [www.inefi.gob.do](http://www.inefi.gob.do),  
Redes Sociales: @inefirdoficial     



# Quintetos clasifican a semifinal basket femenino

BARAHONA.- Los quintetos de Metropolitana I, Cibao Norte, Metropolitana II y Cibao Sur clasificaron a la ronda semifinal del torneo de baloncesto femenino que se desarrolla en la cancha del Batey Central como parte de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales que se celebran aquí y que organiza el Instituto Nacional de Educación Física (Inefi).

Tras la jornada de este jueves, la Zona Metropolitana I enfrentará a Cibao Norte, y en la segunda semifinal, Metropolitana II medirá fuerza frente al Cibao Sur desde las 11:00 de la mañana.

Los equipos que salgan derrotados se enfrentarán el sábado, desde las 9:00 de la mañana, por la medalla de bronce, mientras que los ganadores pelearán por el oro a las 10:30 antes meridiano.

Cibao Norte cruzó a la semifinal al derrotar 55-37 a Higuamo, con la actuación de Mabel Torres, quien anotó 17 puntos, y Esmeilyn Ramírez, con 15 tantos.

Por Higuamo, Rosaida Trinidad fue la mejor anotadora, con 22 tantos.

El Cibao Sur, en cambio, apartó su boleto al dobligar 40-21 a la representación del Suroeste.

Rosely Mesa fue la mejor por Cibao Sur, con 17 puntos, seguida por Albarelys Rondón, con nueve unidades.

Por el Suroeste, Yerainna Torres anotó seis puntos, mientras que Rady García y Wilmarian Díaz terminaron con cinco tantos cada una.

En otro resultado de la jornada, El Valle dispuso 58-26 de Cibao Nordeste.

En los Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023 participan ocho delegaciones representativas de las zonas Cibao Norte, Cibao Sur, Cibao Noroeste, Metropolitana 1, Metropolitana 2, Región Higuamo, El Valle y Suroeste en 19 disciplinas.

La provincia Barahona recibe a los atletas que compiten en ajedrez, atletismo, atletismo adaptado, baloncesto, baloncesto 3x3, béisbol, boxeo, fútbol y gimnasia.

En la sub-sede de San Juan de la Maguana se realizan las competencias en balonmano, judo, karate, taekwondo y tenis de mesa.

En Azua, los atletas escolares ven acción en fútbol sala, lucha y softbol, mientras que en Bahoruco se desarrollan las competencias en bádminton y voleibol.



Las chicas del Suroeste y Cibao Sur durante su partido de este jueves en los Juegos Escolares.





## Carlos Yoelín Santa, el ejemplo vivo de superación de un atleta con calidad

Es miembro del Pabellón de la Fama del Deporte Dominicano, Yoelin resaltó la celebración -de manera positiva- de los Juegos Escolares Deportivos Nacionales



Carlos Yoelín Santa

AZUA, RD.- El miembro del Pabellón de la Fama del Deporte Dominicano, Carlos Yoelin Santa, narró cómo se convirtió en orgullo del atletismo, después de haber practicado béisbol, al momento que resaltó la importancia que representan los Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023.

“Mi deporte oficial donde yo quería destacarme era el béisbol, entonces, un compañero de mi comunidad Ansonia, que se llama Manolo Beltré, practicaba atletismo y ya pertenecía a la Policía Nacional, me invitó a entrenar para yo desarrollar la velocidad y poder correr las 60 yardas más rápida en el béisbol”, manifestó Santa, y así conoció este deporte.

Santa, explicó que, sin pensar en desarrollarse en el atletismo, se fue interesando por esta disciplina que más adelante lo convirtió en una gloria de Republica Dominicana, logrando ganar múltiples premios a nivel nacional e internacional.

Para el velocista, los Juegos Escolares, de los que Azua es subsede, representa para los niños y jóvenes un momento positivo ante tantos acontecimientos mal sanos en la sociedad a los que están expuestos.

“Me siento muy contento por algo muy positivo, porque es un incentivo más para que la comunidad, niños y jóvenes se sigan interesando por aprender las disciplinas deportivas. Algo muy positivo en estos tiempos donde hay tantos entretenimientos de mal gusto”, aseguró Yoelin.

En ese sentido, esta gloria del deporte de la República Dominicana, exhortó a los atletas a no desanimarse si no logran sus objetivos, ya que, con su experiencia, considera que con el tiempo tendrán buenos resultados con el entrenamiento continuo.

De igual modo, invitó a los atletas a prepararse como lo hacía en su tiempo de desarrollo en el béisbol y también en el atletismo; haciendo ejercicios, corriendo en trayectos lejos, practicando constantemente la disciplina que le guste para de esta manera ser bueno en su área. Estableció, además, que los Juegos Escolares son un espacio de emociones, aparte del desarrollo que representa para los participantes.

“Yo desde pequeño he sido disciplinado en lo que hago, y recuerdo que me iba a la playa corriendo, siempre hacía extras, siempre estaba enfocado. Yo

creo que algo que da muchos resultados es cuando los jóvenes se enfocan en momento que desarrollan una pasión por algo y lo toman en enserio”, argumentó Santa.

“Tenemos buenas playas, se puede disfrutar de un buen chivo y un buen pescado. Aunque no estamos en tiempo de tomates, se produce en gran abundancia, así como el plátano”, manifestó Carlos Santa, haciendo alusión a la importancia que tiene Azua como provincia, subsede.





# Nordeste arrasa en tae kwon do Juegos Escolares

AZUA. La Zona Nordeste, representada por de El Valle; y María Rodríguez, de la Zona estudiantes de San Francisco de Macorís, Metropolitana 1 (Distrito Nacional).

arrasó con cuatro medallas de oro y una de plata de cinco otorgadas en la modalidad Pomsae (forma) del torneo de tae kwon do de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales, Barahona 2023, organizados por el Instituto Nacional de Educación Física (INEFI).



*Dos competidores en lucha por una de las medallas doradas del tae kwon do.*

El Cibao-Norte (Santiago) evitó la barrida francomacorisana al llevarse la preseadora en equipos femeninos en la primera jornada del tae kwon do que se disputa en el liceo secundario Ramón Baldorioti de Castro, en Azua, subsele de la cita multideportiva, junto a San Juan de la Maguana y Bahoruco.

Yadiel Santos comenzó la cosecha de los pupilos del profesor francomacorisano Pablo Mora con el oro individual masculino; Rosluik González logró plata para Cibao Norte (Puerto Plata) y las de bronce fueron para Saúl Brito, de Cibao Sur (La Vega), y Eifer Nin, de El Valle.

La campeona en individual femenino fue Aimy Meroyant, del Nordeste; la plata la ganó Mía Rodríguez, de Cibao Norte, y los bronces lo compartieron Vida Nin Reyes,

La tercera preseadora para la provincia Duarte en dobles mixtos con Dileny Hernández y Adelfi Gálvez; la plata para la Zona Metropolitana 1, con Záimer Díaz y María Rodríguez, y el bronce para el dueto Saúl Brito y Casandra Mercedes, de Cibao Sur; así como Francis Jones y Yocelys Matos, de Cibao Norte (Santiago).

Cibao Norte se adjudicó el oro por equipos femeninos, con Ruth Mejía, Mía Rodríguez y Yandra Ureña (Santiago), quienes dejaron al Nordeste con la plata, con las atletas Desly Rodríguez, Dilenny Hernández y Aimy Meroyant. Las conquistas de bronce fueron para el Cibao Sur con Kasmill Henríquez, Lisbeth Burgos y Yorismel García, y Metropolitana 1 con Iana Sena, Caroline García y Yanina Mateo.

El cuarto oro del Nordeste lo ganaron Yadiel Santos, Adelfi Gálvez y Nelson Morales, equipo; el Norte tomó la plata con Matthew Cruz, Antony Flores y Jonás Hernández (Santiago); y el bronce para el Cibao Sur, con el trio formado por Jotin Puntiel, Marcos Herrera y Witechy Cireus.



# Cibao Nordeste y Noroeste, avanzan a segunda ronda balonmano escolar

SAN JUAN DE LA MAGUANA.- Los partidos se desarrollaron en el polideportivo Ramón Américo Pasián del Complejo Deportivo de San Juan de la Maguana, sede oficial del balonmano para mujeres.

Las regiones del Cibao Nordeste (2-0), Metropolitana I (1-0), Noroeste y El Valle, ambos con marca de 1-0, y un empate, junto a la Zona Suroeste (2-0) e Higüamo (1-1) avanzaron a la segunda ronda de clasificación y fueron divididos por un sorteo en los grupos 'D' y 'E'.

En el 'D', quedaron Cibao Nordeste, Zona Metropolitana I e Higüamo, y en el 'E' se ubicaron Cibao Noroeste, El Valle y Suroeste, de aquí avanzarán a la semifinal los cuatro mejores.

En la serie semifinalista, que acogerá a los dos primeros lugares de los grupos 'D' y 'E', habrá un cruce, el primer lugar del 'D' enfrentará al segundo del 'E', y el primero del E chocará con el segundo del 'D', y los ganadores de ambos partidos irán por la medalla de oro del balonmano femenino de los Juegos Escolares, y los perdedores por el bronce.

Los partidos se desarrollaron en el polideportivo Ramón Américo Pasián del Complejo Deportivo de San Juan de la Maguana, sede oficial del balonmano para mujeres.

Las regiones del Cibao Nordeste (2-0), Metropolitana I (1-0), Noroeste y El Valle, ambos con marca de 1-0, y un empate, junto a la Zona Suroeste (2-0) e Higüamo (1-1) avanzaron a la segunda ronda de clasificación y fueron divididos por un sorteo en los grupos 'D' y 'E'.

En el 'D', quedaron Cibao Nordeste, Zona Metropolitana I e Higüamo, y en el 'E' se ubicaron Cibao Noroeste, El Valle y Suroeste, de aquí avanzarán a la semifinal los cuatro mejores.

En la serie semifinalista, que acogerá a los dos primeros lugares de los grupos 'D' y 'E', habrá un cruce, el primer lugar del 'D' enfrentará al segundo del 'E', y el primero del E chocará con el segundo del 'D', y los ganadores de ambos partidos irán por la medalla de oro del balonmano femenino de los Juegos Escolares, y los perdedores por el bronce.



*Geydi Flores en ataque frente a defensa de la Zona Metro I.*





# Béisbol, Fútbol y Voleibol

## Suroeste pasa a semifinal torneo béisbol

La novena de la zona Suroeste pasó a semifinal del torneo de béisbol de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales Barahona 2023.

El Suroeste venció 6-2 a la representación de Monte Plata.

En otros partidos de este jueves, el Suroeste también venció por blanqueada 2-0 a Higuamo, mientras que el Nordeste dispuso 5-4 de Metropolitana II. El Nordeste le ganó 7 por 6 a El Valle.

Cibao Sur, con récord de 3-0, es líder del Grupo A, seguido por Metropolitana, con 2-1; Noroeste, con 1-2, y Cibao Norte, con 0-3.

En el Grupo B, Suroeste lidera con 4-0; Nordeste tiene 3-1; Metropolitana II está con 2-2, mientras que Higuamo y El Valle tienen marca de 0-3.



Acción de un partido del torneo de béisbol dentro de los Juegos Escolares 2023.

## Cibao Norte triunfa en fútbol

Cibao Norte se impuso 1 gol por 0 ante el onceneno Metropolitana II en la jornada del torneo de fútbol que se celebra en Barahona como parte de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales.

El Noroeste dispuso 2-0 de Cibao Sur, mientras que el Nordeste goleó 5-2 a Metropolitana, y el onceneno de Higuamo superó por 2-1 a la zona Suroeste.

En el grupo 'A', encabeza el Nordeste, con 2-0, seguido por Metropolitana I e Higuamo tienen marca de 1-1, y Suroeste figura con 0-2.

El grupo 'B' lo lidera Cibao Norte, con 2-0; Noroeste tiene 1-0, mientras que Metropolitana II tiene 1-1; El Valle 0-1, y Cibao Sur, con 0-2.

## En voleibol varonil

El Nordeste se mantiene invicto en el grupo 'A', con marca de 4-0 en el torneo de voleibol masculino de los X Juegos Escolares Deportivos Nacionales que se disputan en Barahona y otras tres subsedes.

En segundo puesto está Cibao Norte, con 3-1, seguido por el Suroeste, que tiene 2-2,

mientras que Higuamo es cuarto, con 1-3, y quinto figura Metropolitana II, con 0-4.

En el grupo 'B', El Valle lidera con 2-1, empatado con el Noroeste, que también tiene idéntico récord de 2-1.

Cibao Sur y Metropolitana están igualados con marca de 1-2.

# MEDALLERO GENERAL

Lugar	Zona	Oro	Plata	Bronce	Total
1	Cibao Norte	5	5	5	15
2	Metropolitana I	4	2	4	10
3	Metropolitana II	3	1	6	10
4	Higuamo	3	1	3	7
5	Cibao Sur	2	3	5	10
6	El Valle	0	2	4	6
7	Nordeste	0	2	3	5
8	Suroeste	0	1	1	2
9	Noroeste	0	0	0	0





GOBIERNO DE LA  
REPÚBLICA DOMINICANA

MINISTERIO DE EDUCACIÓN  
**INEFI**

